
Coordenador Geral Ivan Cáceres: Bom dia a todos. Iniciamos a 53ª Reunião 

Extraordinária Ordinária do Conselho do Fundo Especial do Meio Ambiente e 

Desenvolvimento Sustentável, da cidade de São Paulo. Eu quero informar que o 

Secretário, por se tratar de uma reunião extraordinária, aprovar uma ata do passado, 

ele não está presente. Mas na primeira reunião ordinária do CONFEMA, ele estará 

aqui presente. Ele faz questão disso. Bom, vamos passar ao primeiro item da ordem 

do dia. Eu creio que essa ordem do dia já foi afixada aqui, já está na tela. Que seria a 

assinatura do termo de posse dos conselheiros do CONFEMA, isso aí já está em 

ordem. Eu quero empossar neste momento o representante da Secretaria Municipal 

do Verde e Meio Ambiente, tendo como titular o senhor Agnaldo dos Santos e a 

senhora Laressa Carvalho de Oliveira como suplente. Na sequência estaremos 

empossando a Secretaria Municipal de Gestão, senhor Luan Serra Chaves como 

titular. E a senhora Isadora Tavares de Moura como suplente. Presente? Não. Ok. 

Bom, sejam bem-vindos. Sentimos honrados com a participação dos senhores, das 

suas experiências para ajudar nas tarefas do CONFEMA. Vamos ao segundo item da 

ordem do dia que é a aprovação da ata da 52ª Reunião Extraordinária Ordinária do 

CONFEMA, que foi realizada no dia 3 de junho de 2016. Peço aos senhores se tiver 

alguma observação, podem fazer o uso da palavra. Nenhuma observação. Então 

vamos colocar a ata em votação. Os conselheiros favoráveis à aprovação do texto da 

ata permaneçam como estão. Ok. Aprovada. A ata da 52ª Reunião Extraordinária 

Ordinária do CONFEMA está aprovada por unanimidade. O terceiro item da ordem do 

dia é a apreciação do relatório anual de atividades do FEMA/CONFEMA 2016. Alguma 

observação? Ok. Se quiserem, a palavra está franqueada. Passamos ao quarto item 

da ordem do dia. Aprovação do calendário das reuniões plenária ordinária e 

extraordinária do CONFEMA para 2017. Todos receberam cópia desse calendário? 

Todos. Ok. Alguma observação?  

(Colocação fora do microfone) 

Coordenador Geral Ivan Cáceres: Por gentileza, no microfone para registrar.  

Cons. Marineide: Às vezes o e-mail chega no final do dia ou à noite, e às vezes, por 

compromisso, você chega e não abre o e-mail. E aí possa ocorrer o caso de não 

estarmos aqui na reunião por conta de não avisar com antecedência quando ela for 

cancelada. E aí você levanta cedo, e arruma, depois você dá uma olhadinha, chega no 

carro, dá aquela olhadinha, foi cancelada. E aí você... Eu só peço que nos avise com 

antecedência. E agradeço, foi a primeira vez que eu recebi um telefonema 

confirmando a reunião, porque não era bem assim. Obrigada.  

Coordenador Geral Ivan Cáceres: Daqui para frente, eu espero contar... Feito o seu 

registro. Eu peço que o pessoal do FEMA tome esse cuidado de enviar o convite com 

antecedência e depois avisar, também, por telefonema. Isso será feito daqui para 

frente. Então, se não há nenhuma observação, vamos colocar o calendário para 

aprovação. Pois não. Observação? 

(Colocação fora do microfone) 

Cons. Laressa: Só uma observação, na reunião extraordinária está dia 14 de abril, se 

eu não me engano é Sexta-feira Santa. O meu está 14.  



Coordenador Geral Ivan Cáceres: Extraordinária, 14 de abril. Exatamente. Então 

essa fica prejudicada. Agora o seguinte, essas reuniões extraordinárias, eu vou dizer 

com franqueza para vocês, nós vamos evitar as reuniões extraordinárias, e procurar 

seguir à risca o calendário das reuniões ordinárias. Portanto, as reuniões 

extraordinárias, elas só se darão quando efetivamente os motivos se justifiquem para 

tal. Os conselheiros obviamente têm outras atribuições, nós sabemos disso. Então não 

vai ser convocada a reunião extraordinária se não houver um assunto que justifique o 

próprio termo. Então nós vamos procurar seguir o calendário das reuniões ordinárias. 

Fica registrado aí, para que a secretaria tome a providência de alterar essa data e 

comunicar os conselheiros. Perfeito? Alguma outra observação? Então podemos 

considerar aprovado o calendário para 2017. Nós vamos dar então por encerrada a 

reunião. Mas antes de encerrar eu queria franquear a palavra, ver se algum dos 

senhores têm alguma observação a fazer. Agnaldo, representante da Secretaria de 

Gestão. Ok. Identifique-se para a gente registrar em ata. 

Cons. Luan Serra Chaves: Em relação ao banco de projetos que o senhor citou. A 

gente está elaborando o programa de metas, inclusive (incompreensível) está 

presente. E o programa de metas prevê que a gente faça uma lista de iniciativas de 

projetos. Então eu acho que a gente já tem uma construção comum para ser feita em 

um programa de metas que vai ser publicado pelo prefeito, com essa lista de 

iniciativas. Então eu acho que a gente tem que buscar casar essas duas instâncias, 

que são duas instâncias superimportantes.  

Coordenador Geral Ivan Cáceres: Certamente. O plano de metas será observado. 

Não tenha dúvidas. De acordo com o escopo, as leis que criaram o decreto, enfim, o 

FEMA, nós precisamos resgatar esse papel do FEMA no município de São Paulo. E 

para isso tem vários caminhos o quais a gente vai atuar e vai perseguir. Isso nós 

vamos fazer. Obviamente, observando o plano de metas e também as outras tarefas, 

emissões, que o FEMA e o CONFEMA tem com o município de São Paulo. Então 

podemos encerrar? Pois não. 

Cons. Maria Cristina: Bom dia a todos. Maria Cristina de Oliveira, representando aqui 

no conselho do CADES. Já tenho uma história de mais de 10 anos como conselheira 

no CADES. E acompanho já... Aliás, a OAB que foi a formatação do CADES. Como 

representando órgão deliberativo, que é a OAB, no CADES. E agora representando o 

fórum de desenvolvimento da zona leste. Então tem esse histórico da OAB, da 

Comissão do Meio Ambiente a qual eu faço parte, e o nosso secretário, doutor 

Natalini, que também eu conheço já de longas datas, o trabalho no meio ambiente, 

justamente no CADES. E espero que essa gestão contribua para a melhorarmos a 

nossa cidade, o nosso município. E estou aqui à disposição, tanto pelo fórum de 

desenvolvimento da zona leste, tanto, quanto pela OAB. E como conselheira do 

CADES também. Me coloco à disposição essas entidades, a minha pessoa também. 

Obrigada e bom sucesso aqui nessa gestão que se iniciai.  

Coordenador Geral Ivan Cáceres: Muito obrigado. E vamos juntos. Aproveitando, eu 

quero convidar a todos, no próximo dia 11 de fevereiro, nós temos uma reunião com 

todos os conselheiros de meio ambiente. Ou seja, os conselheiros gestores de 

parques, conselheiros gestores de unidade de conservação, os conselheiros gestores 

dos CADES regionais, os conselheiros do CADES central e os conselheiros do FEMA. 



Estão todos convidados para essa reunião. É 11 de fevereiro, 10h00, é isso? Vai ser 

na Sala Olido, no centro de São Paulo. Porque o secretário preza, até pela história, 

pela biografia dele, ele preza muito a participação social nas políticas governamentais. 

É uma questão da atuação da vida histórica do secretário Gilberto Natalini. Muito 

obrigado a todos. Declaro encerrada a reunião.  

Oradora não identificada: Desculpe, eu só queria uma fala, é muito rapidinho. Eu sei 

que todo mundo tem um monte de coisas para fazer. Nós estamos com um sério 

problema no Parque Santo Dias, o qual será desmatado, acho que vocês estão 

sabendo, e depois quero uma reunião com vocês. Porque eu sou presidente da 

associação de moradores também. E nós precisamos de uma resposta com muita 

urgência. Eu falo em nome da comunidade do bairro.  

Coordenador Geral Ivan Cáceres: Perfeito. Muito obrigado. Agradecemos a sua 

contribuição. Bom dia a todos.  


